

「おお、押してくれよう。」

良平はふたりの間にはいると、かいつぱい押しつけられた。

「われはなかなか力があるが。」

他のひとり——耳にまきタバコをはさんだ男も、こう良平をほめてくれた。

二、次の①・②の文章を読んで、それぞれの文章の中心になつてゐる文をみつけ、その右に――を引かせやう。

① 世の中には、スポーツ・音楽・農業などで生活している人たのがたくさんいる。スポーツをやる人はからだけ、音楽をやる人は指先や声だけ、農業をやる人はからだけ使えばいい、いうものではない。どの道を進むにしても、考える頭が土台になるものである。

② 人間のちえは限りなくのびていく。わたしたちのそせんは、遠い所にいる人と話をするようになると考へてもみなかつだらう。ところが、電話の発明によつて、遠くはなれた人どうしが話しあえるようになつた。そうするうちにラジオが発明され、すぐだまで見えるテレビが発明された。

三、次の文章を読んで、主人公が自分の考えをのべてゐる文を一つ選び、その右に――を引かせやう。

それは、夏休み中のある暑い日だった。ぼくは、自転車で、川向こうの小林君の家へ、サンカーデームをしに行つた。その帰りに、お宮の前の木かけてひと休みした。そこには、知らないおばあちゃんも休んでいた。おばあちゃんは、大やかましくしゃ包みを持っていた。県道に出て、中町停留所から県庁行きのバスに乗るのだという。大やかましくしゃ包みを見て、気のどくに思つた。

そこでぼくは、それから、そのバスの停留所までいろしゃ包みを運んであげよ!と言ひて、自転車の荷台にそれを積んで、ややに出発した。

バスの停留所に着くと、ベンチにいろしゃ包みを置いて、おばあちゃんの来るのを待つた。ところが、待つても待つても、おばあちゃんは来ない。じりじり照りつけられるので、とても暑い。ハヤツが背中にくつくはる、あせをかいた。しかし、いろしゃ包みを置いて行つてしまつたわけにもいかず、よけいがれとして損をした、と思つた。

やつと、おばあちゃんの姿が見えた。それで、ぼくは、おばあちゃんがベンチの近くまでくるやうがや、ヤナギの木の下へ向つて、自転車に飛び乗り、おばあちゃんのお礼のことをばを、後ろに聞かながら、ひり向かひして、ひそひそして帰つた。